



Universidad Austral de Chile: Innovación y Emprendimiento que transforman desde el Sur Austral

El Departamento de Desarrollo e Innovación (DDI) de la Vicerrectoría de Investigación, Desarrollo y Creación Artística (VIDCA) de la Universidad Austral de Chile (UACH) ha sido un motor fundamental para llevar la innovación académica más allá de las aulas. Con un enfoque en la investigación, desarrollo, innovación y emprendimiento (I+D+i+e), el DDI transfiere los resultados de investigación para solucionar problemas de la sociedad, logrando impactar positivamente la vida de las personas y la economía del sur de Chile.

El equipo del DDI ha logrado obtener más de \$2mil millones en fondos de ANID destinados a investigaciones aplicadas. Este financiamiento ha permitido que más de 200 académicas/os, desarrollen proyectos innovadores, desde pruebas de con-

cepto hasta la creación de Núcleos de Innovación. En el sitio web otl.uach.cl se pueden encontrar algunos de los 98 proyectos que abarcan áreas como salud, silvoagropecuaria, tecnología, educación e inclusión; todos ellos en alianza con entidades públicas y privadas externas a la universidad, lo que demuestra el vínculo y comprensión de las necesidades del entorno.

Con miras a fortalecer la cultura emprendedora y capacitar a los docentes en estas materias, se ha desarrollado el programa de formación para facilitadores de emprendimiento en colaboración con la Fundación Wadhvani, el que ha capacitado a 28 académicas/os de siete facultades que han logrado transmitir sus conocimientos a 435 estudiantes, siendo la base del primer torneo EmprendeUACH.

El programa "Mujeres Vi-

sibles" es otra iniciativa diseñada para contribuir al desarrollo económico regional, enfocándose en emprendimientos liderados por mujeres. Más de 30 emprendedoras y científicas han mejorado sus habilidades y oportunidades, fortaleciendo su liderazgo empresarial.

La VIDCA a través del DDI ha apoyado y potenciado la transformación de la Región mediante innovaciones prácticas y soluciones a problemas reales.

Además, ha fortalecido la colaboración entre la academia, el sector público y el privado, posicionando a la UACH como un actor relevante en desarrollo sustentable e innovación. Este trabajo muestra cómo la investigación puede ser un motor poderoso para el progreso regional y la mejora de la calidad de vida.

Lee la versión completa de esta nota escaneando el QR.